

北区会ニュース

NO.41
2021年 4月発行

グループわ 北区会

発行人・芦田義和 編集人・南形徹

桜陽気に誘われて



①千苅堰堤で参加者が勢ぞろい。

②有馬川沿いの桜トンネルを歩く。

千苅ハイクを 30人が楽しむ

武庫川・有馬川沿いの桜づつみ回廊と千苅の桜を巡る北区会春の親睦ウォーキングは、好天に恵まれた4月2日、武庫川・有馬川沿いの桜堤を歩き満開の桜を眺め、郷土の歴史と文化財も楽しみました。

参加者30名は万全のコロナ対策をして神鉄道場駅東出口に集合。早速、駅前の蒲公英城跡・有馬軽便鉄道の軌道跡の掘割と跨線橋跡を探訪して出発。道場町

日下部では宿場町の風情の残る旧有馬街道の交差点に佇む道場村道路元標を見て、国道176号線に出ると有馬川沿いに淡いピンクの帯が目に飛び込んできた。平成2年から有馬川沿いに整備された「街づくり事業・桜づつみ回廊」である。

少し汗ばんできたので上着を脱いで、春風を全身に受けて桜のトンネルを潜り有馬川の堤を歩く。とても気持ちが良い。途中、塩田八幡宮で休憩を取り、有馬鉄道塩田駅ホーム跡を経由してJR道場駅、そして千苅ダムへ。昼食会場予定の千苅桜祭がコロナ渦で中止となり残念でしたが、国の登録有形文化財に指定された近代土木遺産の千苅堰堤を見ながら昼食を摂り、全員で記念写真を撮りました。

約10kmの行程でしたが木田幹事の行き届いたガイドもあり、全員無事に楽しく歩き学ぶことができ大満足の一日となりました。

(取材・庄田洋一 写真・芦田義和)

芦田区会長は続投	2
2022年度運営委員決まる	2
功労賞に道満氏を推薦	2
エッセー趣味人	3
趣味の会作品展盛況	4

もくじ

芦田区会長は続投

北区会の20年度最後の運営委員会が3月31日に行われ、21年度の役員人事とイベントなどの担当者が決まりました。区会長は芦田義和さんが続投となつたほか、別項のように決定しました。

【21年度の役員】

会長＝芦田義和、副会長＝木田育義、副会长・広報＝南形徹、会計＝佐伯義昭、会計監査＝土井昭政

【ブロック連絡委員】

Aブロック＝佐伯義昭・鬼村、片岡、前田
地域＝星和台・ひよどり台・ひよどり北町・ひよどり南町・鳴子

Bブロック＝芦田義和(代行)・淡路、長谷川、徳山
地域＝山田町藍那・小河・小部・中里町・鈴蘭台・君影町・北五葉

Cブロック＝木村成男・道満、南形、土井、奥田、芦田
地域＝泉台・杉尾台・甲栄台・若葉台・惣山町・松宮台・小倉台・筑紫が丘・広陵町・緑町・大原・桂木・青葉台・松ヶ枝町・日の峰・山田町下谷上・原野

Dブロック 庄田洋一・山口、木田
地域＝花山・幸陽町・大池・藤原台・西山・有野・唐櫃・山田上谷上・道場町・上津台

功労賞に道満氏推薦

和楽会結成、里山保全に十数年

北区会は、21年度の「グループわ功労賞」（個人）に里山和楽会の道満俊徳氏（写真）を推薦することを3月末の運営委員会できめました。

グループわの理事会で審査、他の候補と共に、グループわの総会で表彰される予定です。

道満氏は生環13期出身。13期の仲間と共に、里山和楽会を立ち上げ、十数年にわたってかがやきの森（北区）の保全・育成に取り組んできました。



親睦活動は続けたい

留任の芦田氏決意

3月末に開かれた北

区会運営委員会で、2

021年度の会長に留任

することができまし

た。この1年間、新型

コロナウイルス感染

拡大の影響を受け、

十分な活動ができま

せんでしたが、皆様

方のご支援のお陰で

大過なく過ごす事ができ喜んでいます。

ありがとうございました。

21年度も引き続きよろしく

お願ひいたします。



新型コロナウイルスの感染拡大は、21年度も当面続き、ボランティア活動はかなり制約を受けようとしています。しかしながら、趣味の会4講座を主体とした親睦活動は、3密を避けるなどの対策を十分に考慮して、出来る範囲で続けて行きたいと思っています。

学校・団体でボランティア

活動しませんか

学校や幼稚園、団体などから、グループわにボランティアの依頼が来ています。花壇や校庭の整備、イベントのお手伝い、広報作成、会場運営など、簡単な仕事です。

希望される就業条件、勤務形態、勤務の希望日数、OAのスキルなどを申告して登録します。交通費や謝金は支払われます。希望者はグループわまで。登録用紙に記入してグループわの応募箱に投函するか、ホームページから応募します。問い合わせは以下まで。

《グループわ》 078-743-8101 FAX743-3830
メール＝wa_support@wa-net.jp

財政再建へ 〈わ〉が提言募集

グループわは、電話相談2事業や水の科学館の受託事業が契約切れになつたため、2020年度は大幅な赤字に陥っている。このため財政再建へ積極的な提言を募っている。収益増加策、経費削減策、今後の方向性を盛り込んだ内容を〈わ〉へお寄せください。

コロナをぬって 趣味の会活動

趣味の会の合同発表会は無事に終了しましたが、関西でもコロナの蔓延が止まりません。そんな中でも、4講座（折り紙の会・書道の会・写真の会・絵手紙の会）の会員は講師の指導で研鑽に励んでいます。この春からシルバーカレッジに入学された皆さんも趣味の会の仲間入りをされてはいかがでしょう。

●4講座の講座報告　折り紙＝4月28日。たんぽぽセミナーで。書道の会＝3月29日。KSC4号室で。写真の会＝4月1日。淡路夢舞台で風景を撮る。絵手紙＝4月8日。しあわせの村日本庭園で。



写真＝淡路島のチューリップ花壇。で、写真の会提供

趣味の会へ入会をどうぞ

【各講座の世話人と連絡先の電話、メルアド】

★絵手紙の会、芦田 義和・583-1196F・y-ashida@kxe.biglobe.ne.jp

★書道の会、土井 昭政・583-8797F・Teru-doi@vion.ocn.ne.jp

★折り紙の会、道満 俊徳・583-3228・dou1311nifty.com

★写真の会、木村 成男・581-1701・cheng-nan@heart.ocn.ne.jp

編集後記 ☆コロナ、コロナの暗い世相に明るいニュースが…。水泳の池江璃花子選手とマスターズを制したゴルフの松山英樹。スポーツファンが沸いたのも当然でしょう。白血病からわずか2年で復帰した池江。挑戦10度目でマスターズの栄冠を得た松山。オリンピックに明るい希望が出てきたの

「下手でもいい」絵手紙講座

● 形部康子

絵手紙と出合って何年になるだろう？昔からの友人と文通していてふとカット的に小さな絵を挿入したいなあ～と思っていた頃でした。

絵がとても好きで美術館とかよく行きますが、まさか私が絵手紙を習うとは…でした。習って手紙のカット絵に応用できればよいぐらいの気持ちでした。最初は 野菜のピーマンのヘタ、から習う。先生が絵手紙はヘタ、下手でいいのですよ、相手に伝わればよいのですよ…と教えて下さいました。

少しブランクがあった頃、知人から介護施設の絵手紙ボランティアのお手伝いの依頼を受けました。ちょっと教えて下さる場所は無いものかと探していた時、北区会の「絵手紙、はがき絵」の募集要綱が目に留まり、早速入会させて頂きました。「絵手紙」はハガキの横に言葉を添え相手に送るものです。

さてはて、「はがき絵」とは何だろう？少し疑問でしたが、参加し皆様の 素晴らしい絵を見ながら「はがき絵」は自分で納得するものかな…と自分なりに解釈、理解し、下手でもいい何でも描いてみようと決心しました。北区会でも皆様の励ましにより、毎回楽しんでしんでいるつもりです。

最近はパソコン、スマホでのメールのやり取りが多くなりましたが、たまに出す絵手紙を皆さんとても喜んで下さいます。

「認知症の予防や」と言いながら 楽しそうに描いている皆さまの姿、大変勉強になります。

先日開催された「北区趣味の会」の作品展に私も勇気を持って参加させて頂きました。OGとなった今も、「何期の何コースです」の紹介から始まり、すぐ打ち解けて沢山の友ができる…素晴らしいカレッジを卒業し、皆様と出会えたことに感謝している昨今です。

はうれしいですね。

☆カレッジもボランティアも少し元気が出てきました。新入生を迎える活動も広がってきたように見えます。中止つづきだった例会やイベントも「今年はやるぞ」との雰囲気が漲っています。でも、神戸のコロナ拡大を見ていると、暢気に構えている訳には行かないようです。早い終息を願うばかりです。（南）

趣味人

趣味の会作品展 大好評でした

北区会・趣味の会の合同作品展は3月4日～7日の4日間、本館2階のギャラリーで開催され、計350名の入場者でにぎわいました。会場に展示された作品群を眺めたり、手に取ったりしながら、入場者は「すばらしい」「いいね」を連発していました。4日間の出品者は42名。作品数は102点。入場者は4日・96名、5日日・90名、6日79名、7日・84名で計351名でした。（まとめ・道満俊徳）

出品者

【折り紙】

道満 俊徳
鬼村 信行
佐伯 義昭
宮内 久子
徳山 忠子
山川 端子
高橋 英子
高橋 納
前田 仁子
岸野 清美
松濱 正代
才田 章子
上谷 喜代子
永井 ツネコ



折り紙の会の作品



写真の会の作品集

【書道】

山崎 節子
長谷川 洸士
道満 俊徳
土井 昭政
瀬町 八千代
藤澤 淑子
鬼村 信行
山田 靖子
佐伯 義昭
前田 仁子
平井 晴美



【写真】

木村 成男
安部 文隆
道満 俊徳
室谷 和平
徳山 忠子
木田 育義
永井 ツネヨ
山川 瑞子



連日、入場者で賑わう作品展会場



【絵手紙】

藤澤 淑子
土井 昭政
芦田 義和
沖本 无辺子
奥田 忠
形部 康子
藤田 靖子
淡路 忠義

1月1日に急逝された絵手紙の会の講師・野見喜昭さんの遺作となった「日本の郷土玩具」と題された絵巻物。12点の作品が連なる。遺族の好意で展示された。